

Algunos padres podrían pagar parte de los libros de la Xarxa porque Conselleria es incapaz de asumir este gasto

05/09/2016



Los centros esperan a recibir el dinero para comprar los nuevos libros | Jesús Cruces.

A una semana para el comienzo del curso escolar en los institutos de Elda la desinformación en torno a la Xarxa de Llibres es tal que los centros todavía no tienen claro cuándo recibirán los libros para los alumnos y ni siquiera saben si los recibirán todos. Al parecer Conselleria de Educación ha decidido pagar a cada centro 100 euros por cada alumno de 2º y 4º de Secundaria a pesar de que con la implantación de la LOMCE se deben cambiar todos los libros de ambos cursos y su coste asciende a unos 300 euros por estudiante. De esta forma los centros se

verán obligados a pagar de sus fondos propios dos terceras partes del coste de este material.

La gran mayoría de alumnos comenzarán el curso en siete días sin el material escolar. En los institutos estiman que "los ejemplares, de llegar todos, los recibiremos a principios de octubre lo que afectará al funcionamiento del aula y por tanto a la educación de los escolares", ha matizado la directora del IES La Melva, María Ángeles Serrano.

Conselleria ha asignado una dotación económica de

41,70 euros por alumno de 1º y 3º de ESO, para reponer material que no reúna las condiciones para ser reutilizado y completar los lotes necesarios; y 100 euros por alumno de 2º y 4º de ESO para la adquisición de los libros de texto correspondientes a las materias de nueva implantación.

La directora del IES El Monastil, Ana Esteve, ha explicado a Valle de Elda que "existe una desinformación enorme, falta dinero y no nos han dicho cómo proceder. Confían en la buena voluntad de cada centro, en que nos haremos cargo de todo y encima sin preocuparse de contestar cuando llamamos a Conselleria. El problema es más grave de lo que parece, ya que desde la Dirección Territorial de Alicante no tienen conocimiento alguno del proceso, y son con ellos con quien nosotros tenemos contacto directo, nos estamos enterando de todo por la prensa".

Para la directora de El Monastil "es asombroso que nos hayan pedido que hagamos un presupuesto anual y que ahora nos pidan que nos lo saltemos para invertir en estos libros, y no podemos hacerlo sin su autorización porque se ilegal, así que hasta que no nos digan cómo proceder estamos atados de pies y manos". Serrano añade que en su opinión "Conselleria no ha estado a la altura en cuanto a financiación y a organización".



El instituto Monastil además se encuentra con un problema mayor, ya que ha recibido a una gran cantidad de alumnos del IES Valle de Elda que utilizaban otros libros y, por tanto, necesitan reponer todos sus ejemplares. Esteve estima que "necesitaríamos unos 30.000 euros para poder costear la compra de todos los ejemplares que no pagará Educación, nuestro Consejo Escolar debe decidir hoy si desea invertir tanto dinero del centro en ello o si serán los padres quienes deban hacer frente al pago de los libros de sus hijos a pesar de que les garantizasen que este año serían

gratuitos". Esta cifra de 30.000 euros estaría por encima del tope que cada centro debe invertir en material didáctico, que es de 18.600 euros por centro.

Serrano continúa: "Conselleria le ha pedido a los centros que no puedan hacer frente a la compra de todos los libros que utilicen los de años anteriores, eso retrasará enormemente las clases, ya que los profesores deberán compaginar las explicaciones con los libros antiguos y nuevos. Es un despropósito, no podemos estar contentos con toda esta situación".

Serrano estima que "para reponer todo el banco de libros con una reposición anual del 15%, que es lo que nos va a dar Conselleria, necesitaríamos seis años, y eso si no cambia ningún libro en algún curso porque se quede antiguo".

Desde los centros de Secundaria esperan repartir durante las dos primeras semanas lectivas los libros que se puedan reutilizar, y el resto, cuando lleguen. Serrano ha querido dejar claro que "los institutos hacemos todo lo posible para conseguir que todo salga lo mejor posible, para no perjudicar a los alumnos, pero no podemos hacer nada cuando depende de Conselleria".



Padre Manjón ha comenzado hoy a entregar los cheque libros de 1º y 2º | Jesús Cruces.

Centros de Primaria

Por otro lado, en los centros de Primaria este proceso está más avanzado y ya esperan a que Conselleria les haga entrega del dinero para la compra de los nuevos libros antes del lunes 12 cuando empieza el curso escolar. El secretario de Padre Manjón, Rafael Carcelén, ha explicado a este semanario que "los padres ya están recogiendo los cheques libros para los alumnos de 1º y 2º de Primaria, por lo que podrán comenzar las clases con normalidad". Si sobrase dinero de este cheque tras la compra de los ejemplares se invertirá en la compra de los libros de lectura que utilizarán los pequeños durante

el curso escolar.